

Un cronista pensador: Fernando Durán Villarreal

AAF 713R

Por José
Francisco
Carrión

P. 4
El Rancagua, 13 - Agosto - 1980

Ya descubrir una nueva galaxia en el espacio sideral o conocer el origen de un gen en la ciencia genética es lo acostumbrado en esta época de tanto asombro y decepción en la cual el hombre, sin embargo, no sabe hacia dónde va, mientras se deteriora cada vez más.

También en el campo de las letras existen quienes, como los investigadores literarios, rastrean otras vetas en bibliotecas, dando a conocer, luego, los frutos de sus hallazgos: autores olvidados, desaparecidos o postergados en la sombra del tiempo.

Hasta hace muy poco, nada nos decía el nombre de Fernando Durán Villarreal, ensayista, pensador, poeta y periodista (Quilpué, 19 de mayo de 1908 - Viña del Mar, 11 de septiembre de 1982), pero allí estaban sus crónicas publicadas en los diarios La Unión y El Mercurio de Valparaíso, y también en el homónimo de Santiago.

A poco de ir leyendo Biblioteca del periodista chileno, libro formado de artículos, meditaciones y breves ensayos de Fernando Durán, recopilado y antecedido de unas páginas del poeta, ensayista y académico Juan Antonio Massone, que la Universidad Diego Portales incluye en su colección de apoyo a la docencia, me fui entusiasmando y gozando de la exquisita y honda desenvoltura del pensar del escritor-periodista.

El volumen distribuye el material antologado en las siguientes secciones: "Palabra: intimidad y convivencia creativas", "Persona humana: tema central de nuestro tiempo"; "Meditación sobre estética"; y "Escritores de Chile"-Humanista en estos aciagos tiempos, Durán expone su pensamiento a base de una muy sólida cultura que esclarece diversos asuntos que conciernen al

lector. Cronista ameno y profundo. Indaga acerca de la condición humana, analiza el entorno del hombre presente. Del pasado echa mano de filósofos para valorar las raíces e identidad cultural. Se atreve a decirnos que el hombre es "memoria y olvido", sin que por ello disminuya su entusiasmo que le compromete en su labor comprensiva.

Fernando Durán es un esperanzador del hombre y de la sociedad. Crítica y asume las consecuencias de sus postulados. Nada de pensamientos nihilistas. Presenta su verdad y la defiende sin olvidar la tolerancia. Su ética es abierta, la somete a prueba en muchas situaciones de un mundo cambiante.

En varios de sus escritos el autor nos muestra las osamentas de nuestra sociedad, tan permisiva y acomodaticia, al la vez.

El fenómeno de la violencia le preocupa de manera especial. Lo ve irrumpir en diferentes aspectos de un mundo solitario y multívoco. A pesar de los rastros amenazadores de dicho factor.

Durán Villarreal tiene fe en los jóvenes y en el mundo. Pero, como no iluso, abre nuevos surcos a partir de su pensamiento ético, surcos en donde cabe esperar nuevas germinaciones que alimenten el espíritu y el ser.

De versatilidad temática, toda manifestación humana le interesa. Curiosear aquí y pone en evidencia lo de allá, sin perder esencia en lo que dice. No es un especialista sino un universalizador. Entrega una visión amplia de lo chileno y de la humanidad.

Sin duda, Fernando Durán fue hombre reflexivo, un pensador de lo cotidiano que buscó convertir el futuro humano en frutos de paz y solidaridad, porque amaba a Chile.

2003

**Un cronista pensador, Fernando Durán Villarreal [artículo]
José Francisco Carrión.**

Libros y documentos

AUTORÍA

Carrión Canales, José, 1938-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un cronista pensador, Fernando Durán Villarreal [artículo] José Francisco Carrión.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile